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El 28 de Marzo pasado el
Taller Protegido «Mi
Pequeña Familia» a tra-

vés de su Asociación Civil Co-
operadora pudo obtener el re-
conocimiento de la Dirección
Provincial de Personas Jurídi-
cas. Convirtiéndose ello en un
hecho muy significativo para la
institución, además de ser una
herramienta muy importante
para alcanzar  otros tipos de be-
neficios no solo para la institu-
ción, sino también para una
mejor calidad de vida de las per-
sonas con discapacidad que tra-
bajan allí día a día.

El objetivo logrado es, segu-
ramente, fruto de larguísimas
tratativas y trámites que ahora
tiene su cumplimiento y será

«Salgamos de una vez. Salgamos a buscar camorra, a defender
causas nobles, a recobrar tiempos olvidados, a despilfarrar

lo que hemos ahorrado, a luchar por amores imposibles.
A que nos peguen, a que nos derroten, a que nos traicionen.

Cualquier cosa es preferible a esa mediocridad eficiente, a esa
miserabvle resignación que algunos llaman madurez».

Alejandro Dolina

El Honorable Concejo Deliberante de Nueve de Julio apro-
bó en su sesión ordinaria del 12 de abril tres proyectos de
ordenanza designando  un número igual de calles de la locali-
dad, respetando el propósito de los fundadores al continuar
escogiendo hechos y personajes relacionados con la vida del
Brigadier General Juan Facundo Quiroga. Las nuevas deno-
minaciones corresponden a Rosa Argañaraz (madre de Fa-
cundo); 16 de febrero de 1835 (fecha de su asesinato) y Ángel
Vicente Peñaloza (otro caudillo riojano que peleó bajo su
mando).

Los proyectos de ordenanza aprobados fueron presentados
por el bloque de la UCR (documentación 399, 400 y 401 de
2017 y formaron expedientes 225,226 y 227/2017 respecti-
vamente).

Rosa Argañaraz

Juan Facundo Quiroga nació el 27 de noviembre de 1788
del matrimonio entre José Prudencio Quiroga y de Rosa
Argañaraz, oriunda de los Llanos. Su padre fue un hacendado
sanjuanino que migró a la norteña La Rioja, estableciendo su
estancia en el sureste, en la zona llamada Los Llanos,   y que
varias veces ejerció como comandante de las milicias de la
zona.

16 de febrero de 1835

A fines de 1834 estalló una guerra civil entre las provincias
de Salta y Tucumán, cuyos gobernadores, Pablo Latorre y
Alejandro Heredia, se habían enemistado por la autonomía de
la provincia de Jujuy. El gobernador porteño Manuel Vicente
Maza envió a
mediar al ge-
neral Quiro-
ga, con ins-
trucciones es-
pecialmente
escritas para
él por Rosas,
que lo acom-
pañó un tra-
mo del viaje.
En el viaje de
ida, varios
amigos le avi-
saron que los Reinafé querían matarlo; pero desoyó los avisos
y siguió camino sin problemas. Al llegar a Santiago del Estero
se enteró de que la guerra civil en el norte había finalizado y
que Latorre había sido asesinado. Se dedicó a mediar para
lograr una serie de tratados entre las provincias del norte,
entre cuyas cláusulas figuraba la autonomía jujeña.

Iniciado su camino de regreso a principios del año siguien-
te, tuvo nuevos avisos sobre que había planes para asesinarlo.Entrevistas:

Dra. Lucía Pirotta, Secretaria de Salud

Profesor Roberto Castro: el aborigen
americano y los hallazgos fósiles
en la zona

Licenciada Laura Oliverio:
abusos de menores al descubierto

El pueblo que quedaba lejos: un cuento
de Raúl Castronuovo. ¿Un cuento?

Taller Protegido: la
noticia y el comentario

RECONOCIMIENTO DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE PERSONAS JURÍDICAS

punto de partida para horizon-
tes más ambiciosos de la insti-
tución. Habrá nuevos  desafíos,
pero mejor respaldo. Las per-
sonas con discapacidad necesi-
tan del trabajo protegido y el
personal  a cargo y quienes com-
ponen la Cooperadora están in-
volucrados en sostener ese es-
pacio y hacerlo avanzar.  Así
ocurrió con las paulatinas me-
joras en las instalaciones, en la
ampliación del espacio cubier-
to y en este trámite que comen-
tamos, como en otros impres-
cindibles para el desenvolvi-
miento del Taller y sus opera-
rios.

Por añadidura el Taller Pro-
tegido ‘Mi Pequeña Familia’  se
ocupa, dentro de las labores de

sus operarios, del acopio  y se-
paración de residuos reutiliza-
bles. El mejoramiento del me-
dio ambiente quiroguense reci-
be su ‘granito de arena’ de ese
grupo de personas que, unos tra-
bajando  y otros conduciéndo-
los, se ocupan y preocupan por
hacer más amigable y más salu-
dable  el espacio común. A par-
tir de mayo el municipio será
quién recoja el material descar-
table lo que aumentará la canti-
dad de acopio del TP ya que
por diversos motivos muchos
vecinos no podían llevar lo que
separaban en sus hogares hasta
el Taller. El producido de su
venta será una fuente de ingreso
para la entidad.

Estos logros, como otros co-
mentados números atrás de la
Cooperadora del Hospital Mu-
nicipal (o similares), refuerzan
la confianza en las instituciones
locales, que sortean dificulta-
des alejadas de ayudas oficiales
sostenidas solas por el esfuerzo
comunitario.

El Director

El Concejo Deliberante
designó tres calles
de la localidad

Continúa en pág 2, Col. 3
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La conmemoración, re-
ciente, del fallecimiento
de Raúl Alfonsín permi-

tió ver cómo nuestro país se ha
deslizado por una pendiente de
profunda degradación del dis-
curso político. Desde amplios
sectores se reivindicó al ex pre-
sidente como una de las figuras
más destacadas en toda la etapa
institucional que ha transitado
Argentina desde el final de la
última dictadura cívico-militar.
¿Se trata, a todas luces, de un
acto de justicia hacia quien con-
dujera el país en el tramo más
difícil de la democracia recupe-
rada, cuando la amenaza de los
militares y los sectores civiles
retrógrados que los acompaña-
ron -y se beneficiaron econó-
micamente en los años del te-
rrorismo de Estado- era una rea-
lidad tangible y estremecedora
y no un mal sueño como lo pue-
de ser ahora? Rotundamente sí.

Pero lo que aparece como una
gran contradicción son los elo-
gios al recordado líder de la
UCR que se escucharon en boca
de altos funcionarios del ma-
crismo y de algunos socios ra-
dicales de la alianza Cambie-
mos estrechamente vinculados
al gobierno y férreos defenso-
res de las políticas que hoy está
promoviendo la coalición des-
de la Casa Rosada.

Alfonsín fue lo más opuesto a
un CEO, que es el paradigma
del funcionario público en la
Argentina de nuestros días. Su
modesta vida personal, sus con-
vicciones ideológicas y, muy es-
pecialmente, su confianza en el
discurso político como herra-
mienta transformadora y no

Los residuos recuperados
serán trabajados por los alum-
nos del Taller Protegido y su
venta estará a cargo de la Co-
operadora. A partir de mayo,
en Facundo Quiroga se comen-
zará a realizar la recolección
diferenciada de residuos.

El 2 de mayo, la Delega-
ción Municipal comenzará a
prestar este servicio en cada
domicilio.

Los vecinos ya estaban se-

Pero tal vez tenía más miedo a
pasar por cobarde que a la muer-
te. El 16 de febrero de 1835,
una partida al mando del capi-
tán de milicias cordobés Santos
Pérez emboscó su carruaje en
los breñales de un lugar solita-
rio llamado Barranca Yaco, en
el norte de la provincia de Cór-
doba. Quiroga se asomó con
tono envalentonado (algo que
le había dado buen resultado en
las batallas) por la ventana de la
galera exclamando

« ¿Quién manda a esta parti-
da?»

Siendo -como toda respues-
ta- muerto de un tiro en un ojo
por Santos Pérez. Su cuerpo fue
luego tajeado y lanceado, y to-
dos los demás miembros de la
comitiva fueron asesinados
también. Entre ellos se contaba
su secretario, el exgobernador

El Concejo Deliberante designó
tres calles de la localidad

Viene de Tapa, Col. 4 de la provincia de San Luis, José
Santos Ortiz y un niño.

El cuerpo de Quiroga fue in-
humado en la Catedral de Cór-
doba. Se lo trasladó en 1946 a
la bóveda de los Quiroga en
Recoleta. En 2007 un grupo
multidisciplinario que ingresó
al subsuelo halló el cajón de
bronce que guarda su esqueleto
de pie dentro de una pared late-
ral. Los familiares no permitie-
ron abrir el ataúd, para poder
así comprobar si a sus pies,
como se sabe de tradición oral,
reposan los huesos de su espo-
sa.

Ángel Vicente Peñaloza

Apodado «El Chacho» Peña-
loza, (Malanzán (La Rioja) 2 de
octubre de 1798 - Olta, La Rio-
ja, 12 de noviembre de 1863)
fue un caudillo y militar federal
argentino, uno de los últimos

líderes de esa corriente en al-
zarse en armas contra el centra-
lismo de Buenos Aires y lugar-
teniente de Facundo Quiroga.
Desde joven fue oficial de mili-
cias, bajo el mando de  Quiro-
ga. Desde 1826 y hasta el asesi-
nato de Facundo combatió, bajo
su mando, sucesivamente en las
batallas de El Tala, Rincón de
Valladares (Rincón), La Tabla-
da, Oncativo y La Ciudadela.

Alfonsín y los CEOs
como mero maquillaje publici-
tario lo ubican en las antípodas
de lo que hoy aparece como la
figura modélica del «cambio»
que ha llegado de la mano del
macrismo y sus aliados.

Todavía más. Los enemigos
más enfurecidos que encontró
Alfonsín en su mandato presi-
dencial son los más estrechos
compañeros de ruta de este go-
bierno.

Son los que le hicieron las
cosas extremadamente difíciles,
los que le pusieron los palos
más grandes en las ruedas de su
gobierno y los que promovie-
ron el golpe de mercado (¿re-
cuerdan?) que lo obligó a re-
nunciar seis meses antes de fi-
nalizar su período como pre-
sidente de la Nación. Son, en
definitiva, los representantes
del «poder real», los que deten-
tan el poder económico más
concentrado -mucho más sóli-
do y duradero que el poder po-
lítico- y los que lograron en
2015 la hazaña de llegar al go-
bierno por primera vez en la
historia reciente de nuestro país
por la vía de las urnas.

Constituyen «el límite» que
siempre trazó Alfonsín cuando
se refería a las alianzas acepta-
bles que podía intentar el radi-
calismo entre las fuerzas del
arco político nacional (¿recuer-
dan?). Esa tajante definición no
obedecía a un capricho sino a
una clara convicción ideológi-
ca, que fue la que terminó trans-
grediendo su propio partido
cuando aceptó en la Conven-
ción de Gualeguaychú, en mar-
zo de 2015, aliarse con el ma-
crismo para las elecciones pre-

sidenciales de octubre de ese
año.

Por estas razones estos elo-
gios que hoy se escuchan desde
el gobierno y sus aliados a la
figura de Alfonsín hay que leer-
los en clave duranbarbesca (Jai-
me Durán Barba). Responden a
un discurso, basado en el prag-
matismo marketinero más cru-
do, de naturaleza muy diferen-
te al que enarbolaba el líder fa-
llecido. Y, también, en la nece-
sidad de reivindicar alguna fi-
gura de la política querida por
los sectores populares ante la
ausencia notoria de represen-
tantes de su propio espacio.

Alfonsín no tenía fortuna es-
condida en guaridas fiscales; fue
abucheado en la Sociedad Ru-
ral; fue hostigado hasta el escar-
nio por el Grupo Clarín y La
Nación y nunca hubiera recor-
tado el presupuesto universita-
rio, ni autorizado el cierre de
escuelas rurales. Y es apenas
una lista incompleta, muy re-
ducida, de sus diferencias con
los CEOs.

EL DIRECTOR

NUESTRA GENTE

Decesos
José Luis López (Gucho), el 29.03.2018,
a los 63 años de edad.

Edelvi Ana Bover, viuda de Romagnoli, el 02.04.2018,
a los 85 años de edad.

María Luisa Martin (Lucha), el 14.04.2018,
a los 89 años de edad.

Alejandro Quiroga (Bonilla), el 20.04.2018,
a los 78 años de edad.

Quiroga se suma a la
separación diferenciada
de residuos

Los alumnos del Taller Protegido «Mi Pequeña Familia» estarán
a cargo de trabajar los residuos recuperados.

parando sus residuos y lleván-
dolos al Taller Protegido de la
localidad, pero este es un paso
más para aumentar el volu-
men y seguir promocionando
la separación en origen.

Los residuos recuperados
serán trabajados por los alum-
nos del Taller Protegido «Mi
Pequeña Familia» y su venta
estará a cargo de la Coopera-
dora del mismo, generando
ingresos para sus actividades.
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La vecina Natalia Palazzo
con la contundencia que mos-
traron las fotografías publica-
das en una red social hizo notar
su protesta sobre la situación
que debió tolerar su familia en
la calle donde habitan, donde
las obras iniciadas no se finali-
zaron, quedó todo abandonado
y -dice- en pésimas condicio-
nes. Hace notar el perjuicio para
los comercios de la zona y las
dificultades del tránsito, no
sólo de esa calle sino de otras
aledañas.

El reproche anticipa que de
no tener solución hará el recla-
mo junto con otros vecinos al
propio Intendente Municipal,
de quién recuerda, lo bastante
olvidado que tiene al pueblo.

Como bien reconoce: «que
cualquier tipo de reclamo no debe
hacerse por este medio sino, ante
quien corresponda, pero esta es
una situación que colapso todo tipo
de consideración y paciencia que
alguien puede tener». Con lo que
Natalia Palazzo expresa es in-
negable que los vecinos afecta-
dos no recibieron la respuesta
necesaria.

Días después fue otra vecina,
del mismo barrio, que se quejó
por una inacción similar.

Queda más que claro que los
funcionarios deben actuar anti-
cipándose a los reclamos y no
reaccionando cuando el tiempo
transcurrido colmó la pacien-
cia de los vecinos involucrados.

El reclamo

De acuerdo al convenio suscripto en 2017 por el Intenden-
te Municipal de Nueve de Julio, Mariano Barroso, continúa
aplicándose en nuestra ciudad el programa que lleva adelante
en territorio bonaerense la Dirección de Trabajo Penitencia-
rio, en articulación con el Ministerio de Educación de la
Provincia, orientado a la recuperación de tecnología en desu-
so.

Asimismo, a través de un convenio con la Escuela Otto
Krause, los residuos informáticos se aprovechan para fabri-

car nuevas compu-
tadoras.

De esta forma,
los vecinos de la co-
munidad podrán
acercar a la Direc-
ción de Gestión de
Ambiental, de lu-
nes a viernes, de 7 a
13 hs., en las ofici-
nas de la citada car-
tera, sita en el Pala-
cio Municipal, los

siguientes equipos y aparatos para su recuperación: copiado-
ras, fax, teléfonos, televisores, equipos de comunicación,
amplificadores, pequeños electrodomésticos, calculadoras,
radios, reproductores de video y consolas de videojuegos,
entre otros; o coordinar el retiro al teléfono 610000 interno
162.

Programa de recepción
de residuos de aparatos
eléctricos y electrónicos
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Supercacho 2018 se muestra totalmente renovado, ofre-
ciendo a todos los vecinos de Quiroga y la zona, mercadería
en general con excelentes precios y una esmerada atención.
En una esquina tradicional  del barrio ‘Avellaneda’ (Avda.
General Huidobro y Coronel Dorrego) ha reabierto sus puer-
tas, con una renovada estética y más y mejores productos.

La Municipalidad recuerda que se encuentra vigente la
Ordenanza Nro. 5758/2016, a través de la cual quedan debi-
damente reglamentados los aspectos que hacen a la fabrica-
ción, comercialización, depósito y uso de artículos de piro-
tecnia en todo el distrito, medida que apunta a proteger la
salud de los vecinos y las mascotas.

Fuertes multas
Es importante señalar que la ordenanza vigente establece

que «será penado con un mínimo de diez (10) módulos ($ 4.150) y
un máximo de cien (100) módulos ($ 41.500) quienes fabriquen,
almacenen, usen o comercialicen elementos de pirotecnia, según lo
establecido…»; en tanto que se advierte que «…en caso de reinciden-
cia, se podrá disponer la clausura del local comercial o utilizado para
depósito».

La Subsecretaría de Espacios
Verdes y Control de Plagas de
la Municipalidad de Nueve de
Julio, comunica que está prohi-
bida la poda o extracción de los
árboles ubicados sobre la vere-
da, sin autorización.

La protección, preservación,
estudio y desarrollo del arbola-
do público está regulado por la
Ordenanza Municipal Nº 2680
que establece las obligaciones
del municipio y de los vecinos
en general para el cumplimien-
to de los objetivos explicitados
en dicha ordenanza.

El Artículo 12º expresa: «A
los fines de preservar las espe-
cies vegetales (árboles, arbus-

Pirotecnia: Se recuerda
la vigencia de la
ordenanza que
establece fuertes
multas y clausuras

PARA LOS EJEMPLARES UBICADOS EN LAS ACERAS

Prohibición de poda y extracción
de arboles

tos florales, herbáceos, césped,
etc.) queda prohibido: a) Ex-
traerlos en forma definitiva o
con fines de traslado, b) todo
tipo de lesión a la anatomía (In-
cisiones, agujeros, descorteza-
miento, pinturas, extracción

flores o frutos, cortes, etc.) o a
la filosofía vegetal, que afecte
en forma directa e indirecta su
normal crecimiento y desarro-
llo».

Asimismo, el artículo 17 es-
tablece que «la poda y extrac-
ciones son objeto de autoriza-
ción por parte del municipio a
los vecinos que así lo soliciten,
siempre y cuando las causas que
originan el pedido sean avala-
das por la Subsecretaría de Es-
pacios Verdes y Control de Pla-
gas. Queda terminantemente
prohibido realizar cualquier in-
tervención sobre el arbolado
urbano que no cuente con la
autorización correspondiente».

Toda transgresión a la pre-
sente Ordenanza será conside-
rada previamente por la autori-
dad de aplicación, quien se
atenderá a lo establecido en el
Código de Faltas de la Munici-
palidad.

Asimismo, se recuerda que
los proyectos de obras deberán
amoldarse a la ubicación de los
árboles preexistentes en las ace-
ras; salvo excepciones donde se
conste que es imposible la rea-
lización de la obra sin la extrac-
ción del árbol.

Las consultas y autorizacio-
nes de extracción, poda y repo-
sición serán atendidas en la ofi-
cina de la Subsecretaría de Es-
pacios Verdes y Control de Pla-
gas, sita en el Palacio Munici-
pal.

Comerciales
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Según DIB, el intendente local via-
jará a EE.UU junto a un grupo de
colegas para capacitarse sobre agro.

Un grupo de nueve intendentes de
distritos de la provincia de Buenos
Aires viajarán en los próximos días a
Estados Unidos para capacitarse con
productores rurales y funcionarios
vinculados con el agro de ese país, la
mayor potencia agrícola mundial. Los
intendentes que adecuaron su agenda
para participar de este viaje, que se
realizará desde el 28 de abril al 5 de
mayo, son Javier Martínez (Pergami-
no), Mariano Barroso (9 de Julio), Pa-
blo Petrecca (Junín), Claudio Rossi (Ro-
jas); Walter Torchio (Carlos Casares);
Cecilio Salazar (San Pedro), German

Entrevistado en FM Forty (95.7
en Quiroga) el ex intendente
Walter Battistella enfocó prime-

ro sus críticas a los cuatro concejales de
la UCR que cierran filas junto a los del
Pro: «Estamos en desacuerdo con el con-
junto de nuestros concejales,  que sin un
debate previo en nuestra sede partidaria,
han tomado una postura distinta en cues-
tiones que para nosotros son básicas como
la educación y como fue el tratamiento del
cierre de las escuelas rurales» (N de la R:
se refiere al tratamiento del proyecto de
Los bloques de raíz justicialista del Con-
cejo Deliberante que  elevaron un Pro-
yecto de Resolución en repudio al deno-
minado ‘Plan de Optimización de Re-
cursos’ que lanzara la Gobernadora
María Eugenia Vidal y que Cambiemos
(concejales Pro más concejales radicales
rechazaron  unánimemente).

«La  postura partidaria fue siempre en

POLITICA

Walter Battistella: «hay mucho dinero disponible
en la Municipalidad y pocas ideas de cómo usarlo»

defensa de la educación pública y eso no
se transa bajo ningún punto de vista y si
una escuela tiene que estar abierta por-
que hay un chico el estado debe ser ca-
paz de sostener esa escuela, sino no esta-
mos hablando el mismo idioma».

Luego se refirió a las dos líneas inter-
nas que enfrentará en la próxima inter-
na, la de Ignacio Palacios y la que agru-
pa al Diputado provincial Jorge Silves-
tre y al concejal Horacio Baglietto. «Creo
que van a confluir en un espacio en común,
ya que defienden lo mismo, defienden a
ultranza esta gestión de gobierno de Cam-
biemos sin reconocer los errores que pueda
tener o que no coincide con las ideas del
radicalismo».

Consultado sobre sus intenciones de
volver a competir por la intendencia en
2019, Battistella reconoció en la entre-
vista «estar dispuesto en primera instancia
dar el debate interno obteniendo la con-

ducción del comité local para  poder ser
opción de gobierno en 2019; para ello debe-
mos estar plantados  en la vereda de enfren-
te, no para desgastar  y rompiendo lo que se
va haciendo sino para marcar las diferen-
cias con lo que hace el gobierno local y la
forma en que las realiza».

¿Y cómo seducís al radical que viene
descontento? Le preguntó su  interlocu-
tor.

«la realidad es que no hay que hacer
demasiado esfuerzo. El radical está des-
contento con esta gestión de gobierno
que puso una esperanza en el, muchos
aconsejados por nosotros para que pue-

dan acompañar, pero hoy lucen decep-
cionados».

Luego recordó los años 2001/2002:
«Cuando estábamos en la Alianza y De la
Rúa pegó el portazo y se fue (sic); nosotros
teníamos que recoger la cantidad de re-
nuncias que venían al partido y contener a
tantos que no querían continuar afiliados.
A partir de allí hicimos un esfuerzo grande
donde juntamos todas las líneas internas,
comenzamos de cero y empezamos a traba-
jar en conjunto. Ahora aquí pasa algo si-
milar; si queremos ser opción de gobierno
todos los radicales debemos estar juntos,
sin eso es imposible y tampoco nos alcanza
con los radicales solos, porque además de-
bemos seducir al resto de la gente que está
descontenta con este gobierno y que ya nos
conoce por nuestra gestión de diez años
donde sin dinero pudimos hacer un mon-
tón de cosas y que hoy con tanto dinero se
podría lograr cuatro veces más de lo que se
está logrando».

En ese punto remarco que: «hay mu-
cho dinero disponible en la Municipali-
dad y  pocas ideas de cómo usarlo»

Cuando se le consultó sobre la posibi-
lidad de evitar las internas, dijo que: «va
a ser muy difícil por las posturas que han
planteado las otras líneas».

Volvió a arremeter contra los conceja-
les de su partido y se quejó de la falta de
debate interno del comité porque una de
las dos líneas que lo integran no da
quórum y evita la discusión: «el debate se
debe dar y la mejor postura es la que deben
llevar los concejales al Concejo Deliberan-
te; ahí deben estar las posturas del radica-
lismo, pero si están camuflados en ‘Cam-
biemos’ bajo los lineamientos del Pro ten-
drán que hacerse responsables».

Battistella: «Estamos en desacuerdo con
nuestros concejales,  que sin un debate
previo en nuestra sede partidaria, han
tomado una postura distinta en cuestiones
que para nosotros son básicas como la
educación y como fue el tratamiento del
cierre de las escuelas rurales».

El intendente Barroso
viaja a Estados Unidos

DESDE EL 28 DE ABRIL AL 5 DE MAYO

Algunas repercusiones en redes sociales

Intendentes: Mariano Barroso, titular;
María José Gentile, interina.

Gentile de nuevo
Intendente interina

La Presidente del HCD ocupará el car-
go desde el 28 de abril al 5 de mayo y será
por el viaje de Barroso a EEUU. Será la
cuarta vez que la Dra. María José Gentile
asumirá como intendente interina en lo
que va de la gestión de Mariano Barroso.

Alejandro Schejtman: Que bueno Sr. intendente que EEUU quede un poco
más cerca que Quiroga; le debería dar un poco de vergüenza gastar la plata de
los contribuyentes en esas cosas y no ocuparse de resolver lo que pasa en el
Partido. ¡Me parece que se ha equivocado mucho el rumbo!

Lore App: En la era de la tecnología ¿es necesario viajar? ¿Porque no lo hacen
en línea? ¡Ah!  me olvidaba que de paso ‘vacacionamos’. Sigan, sigan los chicos
Pro que estamos re contentos. Yankylandia los espera. Inconscientes de m...
Son iguales de demagogos que los anteriores con la diferencia que estos son
conchetos que jamás  pisaron el barro.

Ariel Valls: gran verdad; si no existiéramos los cortos de cerebro estos ineptos
no estarían gobernando. Yo los vote y ahora ¿qué hago? hay mamaaaaaaaaa
¡que c….. me mande!

Lagos (Alberti); Vicente Gatica (Braga-
do) y Manuel Passaglia (San Nicolás).

El viaje organizado por la Asocia-
ción Argentina de Consorcios Regio-
nales de Experimentación Agrícola
(Aacrea), que cuenta con apoyo de la
embajada de los Estados Unidos en
Buenos Aires, llevará a los intenden-
tes bonaerenses por las ciudades de
Saint Louis, Bloomington y Chicago,
donde funciona la bolsa de materias
primas más grande del mundo. 

AACREA es la Asociación Argen-
tina de Consorcios Regionales de Ex-
perimentación Agrícola y que preside
el productor de 9 de Julio, Francisco
Lugano.

(DIB)
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Recientemente se detectó en la Ciu-
dad Autónoma de Bs.As. el primer ‘caso
autóctono’ de sarampión luego de 18
años, ¿Qué significa un caso autóctono?

«El sarampión es una enfermedad vi-
ral -producida por un virus- que está en
circulación en varias partes del mundo.
Hay lugares en donde se espera que haya
casos siempre y hay lugares donde no
hay desde hace mucho, por ejemplo en
Argentina y los casos que había eran
importados,  de personas que viajaban a
otros países y traían la enfermedad. En
cambio ahora es un caso que apareció
allí (en CABA) y no que se trajo desde
otro lado; eso significa autóctono. De
todas maneras no nos tiene que alarmar;
el virus circula en todo el mundo pero
gracias a ciertas acciones, como princi-
palmente la vacunación, en nuestro país
está controlado. Y apareció en un bebe
de menos de un año; ese es un dato im-
portante porque la vacuna no puede dar-
se antes de los dos años de edad y ese
bebé estaba más susceptible que otros
niños de infectarse con ese virus circu-
lando. Allí se hace lo que se llama ‘con-
trol de foco’ que es aislarlo a él y a su
familia. En este caso es más fácil por
tratarse de un lactante; cuando es un
adulto es más complicado porque es una
persona que deambula y es más difícil
saber cuáles fueron sus contactos».

¿Quién contrae el sarampión?
«La cepa del virus la tenemos los seres

humanos. Este bebé se lo contagió de
otra persona, posiblemente que estaba
de paso o una persona que vive en el

lugar, que es portador pero que no tenía
síntomas. Hay muchas enfermedades
donde la persona puede contraer el vi-
rus o la bacteria y no tener síntomas, no
estar enfermo, pero al tenerlo puede con-
tagiarlo. Eso se cree es lo que ha pasado
aunque todavía no hay datos firmes para
decir como realmente fue».

¿Cómo se transmite y dígame si es alta-
mente contagioso?

«Se transmite por vías respiratorias,
por gotitas de Fluggë, cuando hablamos,
tosemos y en el caso de estar enfermos
podemos tener ese virus; pero si alguien
lo aspira pero está vacunado no se va a
enfermar porque tiene defensas para ese
virus o bacteria»

¿Hay una época determinada del año en
que aparece el sarampión o puede aparecer
en cualquier momento?

«Puede aparecer en cualquier época del
año».

Quién tuvo sarampión ¿logra inmuni-
dad?

«Exacto. No la vuelve a tener».
Además existe una vacuna…
«Si; es la que se llama Triple Viral,

que es Sarampión, Rubeola y Paperas
que se da al año de vida; a los 5/6 años al
ingreso escolar la segunda dosis; des-
pués a los 11 y luego cada 10 años».

El sarampión ¿puede llevar a otros pro-
blemas?

«Produce gripe, con fiebre, malestar,
dolor de cabeza y tiene dos característi-
cas: una, las lesiones que produce en la
piel por el sarpullido, que son pasajeras
pero son bastante típicas y la segunda, el

ENTREVISTA: DRA. LUCIA PIROTTA, SECRETARIA DE SALUD DE LA MUNICIPALIDAD DE NUEVE DE JULIO

«Las vacunas contra sarampión
y gripe son muy seguras»

triple catarro porque es ocular, nasal y
bronquial; porque el enfermo expectora
moco, si se suena la nariz tiene moco y
en los ojos una especie de conjuntivitis
con mucosidad. Es una enfermedad que
se caracteriza por todo eso».

¿Qué se recomienda?
«No hay un tratamiento específico.

Es el control de los síntomas; si tiene
fiebre, bajarla, si tiene dolor, disminuir-
lo; si tiene problemas respiratorios, se
saca una placa y si necesita un antibióti-
co se le da, pero es sintomático. Lo que
si se hace es aislar al paciente para que
no siga contagiando por lo menos una
semana después de los síntomas y se lo
va controlando cada 48 horas para que
no haya complicaciones, respiratorias
sobre todo».

¿Cómo se puede evitar el sarampión?
«En nuestro país la única forma de

prevenirlo es la vacuna».
 Los adultos ¿pueden estar alcanzados

por esta enfermedad?
«Los adultos nacidos después de  1956

se cree que están inmunizados por los
brotes que hubo en ese momento; es
como si se hubieran vacunado pero lo
real es que la mayoría estuvieron infec-
tados. En su momento hubo una campa-
ña dirigida a los varones: ‘vacúnate si
sos macho’. Lo importante es que cada
uno controle la libreta sanitaria de sus
hijos y que no les falte ninguna vacuna;
en tal caso hay que concurrir a cualquier
centro de salud, o al médico de la fami-
lia o su pediatra para controlar la libreta
y ver si les falta alguna de las vacunas y
completar el esquema».

Gripe en invierno

Agotado el tema del sarampión le pre-
guntamos  sobre  la vacunación contra la
gripe en adultos mayores de 65 años:

«La gripe es una enfermedad distinta
porque con ella si se espera que haya
casos y es muy marcada la cantidad de
ellos en otoño/invierno y a la cual todos
estamos expuestos. Para ese tipo de per-
sonas tenemos la vacunación y en el caso
de que igual llegaran a enfermarse  tene-
mos tratamiento. Con ellas debemos te-
ner más cuidado y entre esos cuidados
tenemos la vacunación para ese tipo de
personas. En algunos casos nuestro
cuerpo está preparado para combatirla.
Los médicos debemos detectar los casos
en que por alguna situación ese paciente
no lo va a poder combatir solo y son: los

menores de dos años que están más ex-
puestos, los mayores de 65 años y entre
los 2 y 65 aquellas personas embaraza-
das, las que recién hayan tenido un bebé,
los que tengan problemas respiratorios
(EPOC), asma severo, neumonías a re-
petición, problemas cardíacos, de inmu-
nodeficiencia, pacientes trasplantados,
diabéticos, obesos, con insuficiencia re-
nal. En resumen, aquellas personas cu-
yas defensas no están óptimas y ellas
deben vacunarse en forma obligatoria».

Como ha quedado demostrado, por la
ausencia de casos, la vacuna contra el
sarampión es segura y la vacuna contra
la gripe ¿también lo es?

«Si, es segura, muy segura. Solamente
está contraindicada en aquel paciente
que haya tenido algún problema impor-
tante al haberse vacunado anteriormen-
te o el alérgico al huevo –porque está
hecha con un componente del huevo-
pero hablamos de alérgico importante,
que si come huevo le falte el aire o se
inflame severamente, no aquel que sólo
sufre un poco de brote en la piel. Tam-
bién ocurren casos de quienes se vacu-
nan e igual tienen gripe y da lugar a
comentarios como ‘me vacuné e igual
me agarró gripe’. Lo que la vacuna pre-
viene es que no tengamos complicacio-
nes en esa eventualidad y que no haya
muertes por la gripe. Porque gripe po-
demos tener todos y todos estamos ex-
puestos a ella, pero si tiene la vacuna esa
persona se va a poder curar pero si no la
tiene probablemente le agarré neumo-
nía o insuficiencia renal o lo que es más
grave un caso fatal que es lo que tene-
mos que prevenir. No hay que ser falsa-
mente orgulloso pensar que la vacuna es
para uno solo, sino que tiene un efecto
que se llama ‘rebaño’ y que es cuidar al
que tiene al lado haciendo que no sola-
mente va a generar inmunidad en ella
para que no le vaya mal con esa enfer-
medad sino que va a impedir que no
transmita la enfermedad a otros».

Dra. Lucia Pirotta, Secretaria de Salud de
la Municipalidad de Nueve de Julio
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40años

Era un pueblo como tan-
tos, con su gente senci-
lla, sus cosas buenas y

sus cosas malas. Un pueblo que
sabía del esfuerzo propio de sus
habitantes para mejorar su cali-
dad de vida. A menudo -como
sucede en todas partes- se susci-
taban peleas entre vecinos, ya
sea por política, chismes o cual-
quier controversia que ocurrie-
ra. Pero a la hora de hacer obras
en beneficio de la población,
¡Ahí aparecía el verdadero es-
píritu pueblerino!; lo mismo
pasaba ante las competencias
deportivas o el eventual triunfo
de algún vecino en tal o cual
disciplina. ¡Entonces sí que el
pueblo se hacía oír!,  largas ca-
ravanas, sirenas, petardos y
banderas bailaban la iniguala-
ble coreografía de la alegría por
las calles.

Pero este pueblo tenía un pro-
blema: Siempre quedaba lejos.
Bueno…, lo de siempre es rela-
tivo ya que por una extraña
ecuación de las matemáticas
parecía ser que la distancia des-
de las grandes ciudades hasta el
pueblo era mayor que la distan-
cia desde el pueblo a las gran-
des ciudades. Claro que los ki-
lómetros eran exactamente los
mismos y por lo tanto, por más
cálculos que se hicieran para
entenderlo, las cuentas no ce-
rraban.

El caso es que a los funciona-
rios, ya sea del distrito, provin-
cia o capital les costaba muchí-
simo llegar hasta allí, pero a la
hora de exigir el cumplimiento
de obligaciones o simplemente
para acceder a reparticiones
públicas, salud, educación etc.,
esos mismos  funcionarios no
tenían reparos en hacer trasla-
dar a los habitantes del pueblo
sin tener en cuenta ni horarios,
estado del tiempo o cualquier
otro inconveniente.

A estos señores siempre les
costaba llegar al pueblo, y cuan-
do lo hacían dejaban bien claro

El pueblo que siempre quedaba lejos

Por: Raúl José
Castronuovo

las incomodidades de los via-
jes; cuando los caminos eran de
tierra se bajaban de los automó-
viles sacudiendo sus ropas para
quitarse el polvo.-Claro, eran
los tiempos de las películas del
lejano oeste, cuando los prota-
gonistas llegaban a destino en-
vueltos en sudor y polvaredas.
Cuando llegaron las rutas asfal-
tadas, cambiaron esta costum-
bre y empezaron a acomodar
sus huesos al bajar, como si hu-
biesen corrido el rally por ca-
minos de montaña.

Pero había un tiempo en que
las distancias se achicaban: eran
los días previos a las eleccio-
nes. Entonces se convencían de
que el pueblo no quedaba tan
lejos y llegaban todos, a reco-
rrer casa por casa con la boleti-
ta bajo el brazo, con las prome-
sas más increíbles y con una
sonrisa que no se les borraba en
toda la jornada, a tal punto mos-
traban los dientes que parecía
que se habían pintado la sonrisa
en el camino. ¡Y cuántos abra-
zos! No quedaba señora o abue-
lo sin besar ni niñitos sin ser
levantados en andas. A los ve-
cinos, hasta se les caían lágri-
mas de emoción; y creían;
creían y esperaban; esperaban
y soñaban; aplaudían, aplaudían
y creían….

Ese tiempo se terminaba ni
bien finalizaba el recuento de
votos en las elecciones, porque
el que ganaba pasaba a estar
muy ocupado para llegarse has-
ta ese pueblo que quedaba le-
jos, y el que perdía no iba a
perder tiempo en ir a un pueblo
que no lo había votado.

Y mientras la gente se esfor-
zaba por ganar en bienestar,
desde arriba empezaron a qui-
tarles servicios, primero fue el
tren de pasajeros que dejó de
transitar porque resultaba defi-
citario -aunque siempre iba lle-
no y era casi una lotería conse-
guir un asiento- , luego sacaron
los trenes de carga, porque las

vías no se encontraban en con-
diciones. Al principio la gente
del pueblo pidió, escribió, gri-
tó, pero ¿Quién los iba a escu-
char desde tan lejos? Entonces
se resignó y comenzó a conser-
var y adecuar los espacios fe-
rroviarios para convertirlos en
predios útiles: se crearon escue-
las, biblioteca, museo y hasta
una hermosa parquización he-
cha con brazos locales que lue-
go eran inaugurados con gran
satisfacción por los funciona-
rios de turno. Tiempo después
con llegada de la ruta, el único
transporte público de pasajeros
dejó de correr porque las exi-
gencias en materia de seguridad
resultaban imposibles de cum-
plir, los habitantes se las arre-
glaban como podían;  utilita-
rios, remises, autos particula-
res o la solidaridad pasaron a
ocupar el lugar  vacío. Los jubi-
lados por cuestiones jurisdiccio-
nales tenían que hacer el doble
de camino hacia la ciudad cabe-
cera para acceder a los benefi-
cios de la obra social, porque
en otras ciudades más cercanas
no los atendían pero resultaba
más caro el viaje que los des-
cuentos obtenidos.

Paulatinamente le tocó el tur-
no a la limitación de la atención
en el correo postal, el Registro
Civil, la Oficina Impositiva.
Hasta que un día el pueblo gritó
¡¡¡BASTA!!! y pasaron de la pa-
labra a la acción. Como nadie
los escuchaba, porque sus vo-
ces no llegaban tan lejos, se
unieron en deliberación y ar-
maron una estrategia.

Esperaron a que llegara el
tiempo de las próximas eleccio-
nes, y una noche, en silencio
salieron hacia la ciudad en una
caravana interminable. El pue-
blo quedó casi vacío, solo los
más ancianos y los más peque-
ños junto a enfermos e impedi-
dos de viajar permanecieron en
sus casas. Al amanecer, orde-
nada y silenciosamente llegaron
a la ciudad y poco a poco fue-

ron ocupando la plaza frente a
la Municipalidad; cargados de
equipajes, víveres y lo necesa-
rio para pasar algún tiempo, se
sentaron en el suelo esperando
la llegada del Intendente, Cuan-
do este fue informado la prime-
ra reacción fue no acudir a su
lugar de trabajo pero luego lo
convencieron y, entrando por
la puerta de atrás se encerró en
su despacho.

Cuando se enteraron los opo-
sitores, se alegraron tontamen-
te saboreando los beneficios que
la situación les regalaría en las
próximas elecciones. Apresura-
damente informaron a los me-
dios de comunicación de la ca-
pital de la provincia, por lo que
el Gobernador no tardó en en-
terarse. De inmediato ordenó
alistar el helicóptero de la go-
bernación y en algo más de una
hora estaba en el lugar.

Encontró al Intendente en
estado de pánico y con mucho
tacto lo convenció que debían
enfrentar a la multitud; cuando
salieron al balcón esperando
recibir un abucheo y el sonido
de bombos y flamear de pan-
cartas se asombraron de encon-
trar solamente quietud y silen-
cio, Unas mil quinientas perso-
nas aguardaban en actitud pací-
fica y resignada que las autori-
dades iniciaran el diálogo. Vien-
do la descompostura dibujada
en el rostro del Intendente y
siendo más ducho en estas con-
tingencias el Gobernador tomó
el micrófono que le alcanzaron
y preguntó:

- ¿De dónde vienen? – Un
hombre se levantó en silencio y
blandiendo un cartel respondió:
-Del pueblo que siempre queda
lejos.

- ¿Y donde es eso?- volvió a
preguntar, a lo que una señora
del mismo modo que su antece-
sor respondió : -lejos-

El gobernador midió las difi-
cultades del diálogo y pregun-
tó.

- ¿Qué es lo que piden?- Uno

a uno, hombres y mujeres por
orden mostraban sus carteles
enumerando los pedidos: Vi-
viendas en la ciudad para unas
700 familias YA; ubicación en las
escuelas de la ciudad para todos
nuestros niños y jóvenes;  servi-
cios públicos para todos;  trabajo
y planes sociales para dos mil per-
sonas…

- Asombrado, pero sin perder
la calma, dijo el gobernador:
«Vecinos, lo que Uds. piden es
imposible de cumplir, la ciudad
no está en condiciones de recibir-
los y brindarles los servicios que
solicitan y que por supuesto mere-
cen. Dígannos que exigencias tie-
nen para volver a su pueblo. Lue-
go de un breve momento de sus-
penso un nuevo desfile de carteles
sorprendió a los funcionarios:
QUEREMOS QUE NOS ESCU-
CHEN - QUE NOS VISITEN-
QUE NOS TENGAN EN CUEN-
TA COMO PERSONAS DEL
DISTRITO- QUE NO NOS QUI-
TEN MAS SERVICIOS- … y al-
gunos pasos más atrás tres peque-
ños integrantes del grupo se detu-
vieron frente al gobernador y al
intendente y levantaron sus carte-
les: SOMOS EL FUTURO -  VI-
VIMOS LEJOS-  PERO EXIS-
TIMOS.

Entonces el Gobernador y el
Intendente se confundieron en
un abrazo y se pusieron a llo-
rar…

Y colorín colorado, este
cuento no ha terminado…

(Cualquier semejanza con la
realidad, es pura coincidencia).
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Unos 16 distritos del interior
bonaerense poseen una tasa de
embarazo adolescente superior
al 15%, muy por encima de la
media provincial y, en un caso,
la situación alcanza a una de
cada cinco jóvenes.

Los números se desprenden
de un informe de la Defensoría
del Pueblo bonaerense en base
a datos del Ministerio de Salud.

Allí se destaca que mientras
la tasa de embarazo adolescen-
te bajó al 11,3% en 2016 a nivel
provincial, hay 16 distritos del
interior provincial con un pro-
medio muy encima de la me-
dia: entre el 15 y el 19,5%.

El caso más llamativo es el de
Navarro, donde se registra un
embarazo cada cinco jóvenes:
un número que casi duplica la
media provincial, y llama la
atención, según explicó el De-
fensor del Pueblo adjunto, Wal-
ter Martello, por tratarse de un
distrito «rural o semi rural, con
un estándar de vida medio».

Le siguen Rivadavia, con una

Los 69 jefes comunales de
Cambiemos de la Provincia -
entre ellos el de Nueve de Ju-
lio, Mariano Barroso y el de
Lincoln, Salvador Serenal- se
dieron cita el jueves 19 de abril
en el Club Ferro de la ciudad de
Olavarría para protagonizar el
primer Foro del año que reúne
a intendentes del PRO y de la
Unión Cívica Radical.

El encuentro tuvo como
eje la obra pública

Estos foros comenzaron en el
2016 con el fondo de infraes-
tructura municipal y en 2017
continuaron consensuando las

El premio de nuestros
abuelos por laburar toda la
vida es una jubilación míni-
ma de 7600 pesos. El sueldo
mensual de los diputados es
de 100 mil pesos, pero ade-
más su premio por no traba-
jar y «ahorrar» pasajes es em-
bolsarse como hizo Sergio
Buil 310.185 pesos en un
año.

 »Pero si todos lo hacen…
¿Por qué yo no?» habrá pen-
sado Buil antes de llenar la
solicitud de canje. Gran par-
te de los diputados naciona-
les tienen este manejo. ¿Quién
se los permite? Ellos mismos
que son los que se votaron
estos privilegios y se autoau-
mentaron sueldos y actuali-
zaron precios de pasajes ¡Pa-
sajes que ya sabían de ante-
mano que iban a canjear por
plata para tener un sobresuel-
do! Puede que esta práctica
no sea ilegal... pero sí es in-
moral y vergonzosa.

Pero si todos los hacen…
¿Por qué yo no? Dijo Buil en
diciembre cuando votó a fa-
vor de recortar las jubilacio-
nes a los abuelos. ¿Por qué yo
no? Se volvió a preguntar
cuando se levantó de su ban-
ca y avaló que puedan em-
bargar las cuentas sueldo de
los trabajadores argentinos.

Me pregunto: ¿Qué traba-
jador recibe dinero de viáti-
cos que no gasta? ¿Es posible
tanta desigualdad y falta de
respeto a los ciudadanos?
Ningún gremio se atrevió a
pedir tanto…solo el gremio
de los políticos es capaz de
semejante acto… Ganan 100
mil pesos mensuales, y si no
trabajan, además ganan dine-
ro: les conviene no recorrer

Carlos Casares entre los distritos del interior
con mayor tasa de embarazo adolescente

tasa del 17,9%; Leandro N.
Alem, con el 17,5%; General
Paz, con el 17,2%; Ayacucho,
con el 16,4%; Carlos Casares,
con el 15,8%; Gonzales Chaves
y Carmen de Areco, con el
15,5%; San Pedro, con el 15,4%;
Cañuelas, con el 15,3%; Coro-
nel Pringles y Suipacha, con el
15,2%; y Capitán Sarmiento,
Baradero, General Madariaga y
Tapalqué, con el 15%.

Al respecto, el informe dela
Defensoría indica que «si bien
la tasa viene descendiendo a nivel
provincial, y se logró quebrar ten-
dencias preocupantes, los indica-
dores que se registran en varios
distritos bonaerenses superan am-
pliamente los porcentajes de em-
barazo adolescente existentes en
países de la región».

Además, el informe marcó,
en base a datos del Ministerio
de Salud informados a Amnis-
tía Internacional, que el núme-
ro de abortos no punibles se tri-
plicó en cinco años en la Pro-
vincia. Los números señalan

que entre 2010 y 2015 la canti-
dad de egresos hospitalarios (ya
sea por abortos no punibles o
interrupciones legales de emba-
razo) se incrementó de 221 a
612, es decir un incremento del
178%.

Martello indicó en ese punto
que «se debe reforzar el Progra-
ma de Salud Sexual y Repro-
ductiva dela Provincia y esta-
blecer una mayor articulación
entre distintas áreas ministeria-
les». «Es necesario que haya una
mayor articulación entre todos
quienes formamos parte del Es-
tado, como el Ministerio de
Educación Nacional y la Di-
rección de Escuelas de la Pro-
vincia, para que se cumpla la
Ley de Educación Sexual en los
establecimientos educativos,
especialmente en los colegios
privados religiosos, y a su vez
debe existir un trabajo más in-
terrelacionado con los ministe-
rios de Salud», explicó Marte-
llo.

(Fuente: Casares on line)

ASISTIERON BARROSO Y SERENAL

Foro de intendentes de Cambiemos

Intendentes vecinos. Serenal (Lincoln) y Mariano Barroso (9 de Julio).

obras a ejecutar, entre las que se
destacaron las de cloacas y las
de redes de gas y agua, y la pavi-
mentación de lugares donde

haya colegios cerca Es la apli-
cación de una metodología que
permite tener un criterio co-
mún.

Buil ganó el premio
por no trabajar

ningún lugar, quedarse cer-
quita del Congreso; por lo vis-
to no gastan pasajes, se ve que
no los necesitan.

Recuerde Señor Diputado
que usted es un servidor pú-
blico. Debe reparar esta ac-
ción tan insolente y como
mínimo devolver el dinero en
las arcas del Estado Nacio-
nal. Ya que si lo dona a una
institución elegida a dedo es-
taría haciendo «política» con
la plata de todos los ciudada-
nos y faltaba más que encima
lo terminen aplaudiendo.
Como mínimo debe renun-
ciar al canje de pasajes de aquí
en más como lo hicieron un
minúsculo grupo de diputa-
dos.

Y nosotros, los ciudadanos,
debemos unirnos e impulsar
un proyecto de Ley para que
esta práctica de canje de pasa-
jes se termine y que los dipu-
tados ganen como los jubila-
dos, o como maestros, a ver
si TODOS nos vamos po-
niendo a tono con el «esfuer-
zo» que nos piden como ciu-
dadanos desde el gobierno de
Cambiemos.
(*) Publicado en Rivadaviaonline

Por: María Emilia
de la Iglesia (*)
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El escándalo surgido a causa
de la red de abusos en  el club
Independiente es una bola de
nieve que no para de crecer ya
que todos los días se suman de-
tenidos y siempre hay anticipos
de nuevos involucrados. Hasta
el mismísimo  procurador ge-
neral de la provincia de Buenos
Aires, Julio Conte Grand, jun-
to a la fiscal María Soledad Ga-
ribaldi que está a cargo de la
causa tuvieron que brindar una
conferencia de prensa a partir
de las denuncias mediáticas que
realizó Natacha Jaitt en las que
afirmó que importantes estre-
llas del periodismo y espectá-
culos estaban involucradas en
una red de abusos de menores.

Este no parece ser un tema de
estos tiempos sino que –exten-
dido universalmente- viene
desde períodos remotos. Mu-
chas veces las denuncias apun-
tan a la mismísima iglesia cató-
lica y hasta el propio Papa
Francisco ha tenido que pedir
disculpas ante un informe de
investigación del Vaticano que
le hizo modificar su visión de
un Obispo en Chile protector
de un cura abusador. Ahora se
han revelado y probado varios
casos en la pensión del Club In-
dependiente de Avellaneda.

En nuestro ámbito no existen
pensiones deportivas que alo-
jen juveniles pero existen mu-
chos clubes con centenares de
ellos practicando deportes. Para
penetrar en el tema consulta-
mos a la Psicóloga Laura Oli-
verio que  hace 33 años que ejer-
ce la psicología y confiesa ha-
ber trabajado siempre en el ám-
bito público; su primera expe-
riencia laboral la hizo en el Hos-
pital Borda: «después de eso ya
nada te asustaba» confiesa Oli-
verio que estuvo a cargo duran-
te 15 años  del CEPAS (Centro
de Previsión de las Adiciones).
Hoy integra el equipo de la Se-
cretaria de Salud de la munici-
palidad.

¿Cuál es su opinión sobre esto
que está ocurriendo?

«Hoy se habla; los jóvenes se
animan a contar. Pero el tema

del abuso es mucho mayor de
lo que se cree. El adulto sobre
el menor hace prevalecer su
poder sobre el niño».

-si es muy perverso porque se
ejerce sobre los más débiles…

«Es una perversión y ¿Qué le
pasa al perverso? No siente cul-
pa y esto es lo que se ve por
estos días en los medios. Siem-
pre hubo abusos y el 80% son
producidos por personas cono-
cidas, que se conocen que han
hecho trabajos de acercamien-
to, de tener secretos con los chi-
cos; por eso  lo primero que
hacen es ganarse la confianza
del niño.  No necesariamente
para que haya abuso infantil tie-
ne que haber acceso carnal: hay
muchos tipos de abusos. Hoy
nos preocupa el grooming  (Es
una serie de conductas y accio-
nes deliberadamente emprendi-
das por un adulto con el objeti-
vo de ganarse la amistad de un
menor de edad, creando una
conexión emocional con el mis-
mo, con el fin de disminuir las
inhibiciones del infante y po-
der abusar sexualmente de él.
En algunos casos, se puede bus-
car la introducción del menor
al mundo de la prostitución in-
fantil o la producción de mate-
rial pornográfico).

El grooming tiene que ver con
las redes sociales y donde los
chicos con un móvil en la mano
en esas edades donde están so-
los en su habitación con la inge-
nuidad de cualquier niño se
contactan con un desconocido
que les pide una foto y se la
mandan. Para que  haya gro-
oming tiene que haber dos co-
sas: engaño y chantaje. El enga-
ño es que se hacen pasar por
tener la edad de los chicos, de
los engañados y lo toman a una
niña o niño cuando no tienen
mucha contención familiar o no
se lo escucha mucho sumado a
que a esa edad, la preadolescen-
cia empieza a sentirse solo a que
nadie lo entiende, el adulto abu-
sador se hace pasar por un nuño/
niña de esa edad, empieza a en-
trar en su vida a sacarle datos
hasta que llega el momento que

ENTREVISTA: LAURA OLIVERIO, PSICÓLOGA

Los abusos a menores al descubierto
le pide fotos y si se les manda
esa foto -aún sin que necesaria-
mente sean desnudos, pueden
ser en ropa interior- empieza el
chantaje: «si no me das más fo-
tos, yo le mando esto a tu mamá,
a tu papá, a tus compañeritos de
escuela»  etc.etc.etc. Imaginate
eso en la cabeza de un niño: el
miedo, la vergüenza, una situa-
ción traumática muy difícil de
remontar. Los chicos creen  en
esa amenaza».

¿Qué ocurre con las redes socia-
les?

«Las redes sociales y también
los juegos en red que tienen un
chat y eligen cual porque son

muy avezados  para detectar
cual es el más vulnerable. He
descubierto que lo que vemos
por internet es sólo el 0,3 por
ciento y hay un 99,7 por ciento
que se llama Deep web –Inter-
net profunda-  (Nota de la redac-
ción: básicamente Deep web es
aquella parte de la red que contiene
material, información y páginas
web que no están indexadas en
ninguno de los buscadores existen-
tes como pueden ser bing, google,
yahoo, etc.) Usada por los gobier-
nos, los hackers y los pedófilos (en-
fatiza) que usan fotos de esa red
profunda y que valen mucho dine-
ro y como la pedofilia está muy
perseguida las fotos de los menores
en ropa interior o desnudos  tienen

una alta cotización en el merca-
do».

Fenómeno extendido en todo el
mundo…

«Exactamente. Lo que ocu-
rre que es muy difícil para no-
sotros entender como es la ca-
beza del perverso porque en la
mayoría de los casos son perso-
nas que  «trabajan» con chicos o
relacionados con niños  y por lo
general frente al mundo se pre-
sentan como muy correctas
donde todos nos confundimos».

Déjeme decirle dos cosas: esta
mañana escuchaba que en la
provincia de Mendoza hay más
de 250 casos de denuncia por

abuso infantil por mes y segu-
ramente habrá otros casos que
no se denuncian por distintos
motivos y la otra es la recomen-
dación del arzobispado de Pa-
raná (ER) donde se recomienda
a sus sacerdotes que no estén ni
viajen solos con niños o jóve-
nes…

«Es que esto ya no tiene que
ver con la profesión, ni con la
clase social. Es algo que se da
en cualquier ámbito y ¿Qué hay
que hacer? Estar atento porque
un niño abusado de cualquier
forma muestra síntomas impor-
tantes  como el aislamiento, la
tristeza, como no poder estar
con los padres, la falta de moti-
vación,  no tener la alegría na-

tural que tiene un niño por ju-
gar; se ve un retraimiento im-
portante.

Tengo 33 años en esta profe-
sión y aquí también hay abu-
sos, en todos lados hay y distin-
tos tipos de abusos; siempre los
hubo: me han tocado casos de
personas mayores ya de 50/60
años que se acercaban por pri-
mera vez a un psicólogo y un
día se quebraban y llorando
contaban todo lo que habían
pasado en su vida y máxime si
paso con una persona de su en-
torno: padre, abuelo, tío».

Que es muy habitual que sea
así…

«El 80 por ciento de los abu-
sadores de niños son de su en-
torno familiar

Si bien en Nueve de Julio hay
muchos clubes de fútbol, me
refiero a todo el partido-casi 20-
y la mayoría con divisiones in-
feriores ninguno cuenta con una
pensión, además de los grupos
femeninos que practican otros
deportes, ¿vos crees necesario
que estos clubes deberían con-
tratar a un  psicólogo para aten-
der sus divisiones inferiores,
fútbol infantil y de otros depor-
tes?

«No sé si para atender pero
sería muy interesante  que don-
de tenés estos grupos cautivos
se hable, se pierda un entrena-
miento para hablar del tema,
para  concientizar, para decir,
porque más vale que abunde y
no que falte el tema,  hablar del
cuidado del cuerpo, del dere-
cho que cada uno tiene sobre su
propio cuerpo y que nadie pue-
de ni debe tocarme ni hacer nada
que yo no quiera». (…)

¿Qué otros problemas hay en
lugares como estos que se detectan
desde tu trabajo?

«El alcohol».
¿Antes que las drogas?
«Sí, porque es una droga, pero

legal. Modifica el sistema ner-
vioso. Es muy difícil que los
chicos crean que se puedan di-
vertir sin tomar alcohol y que
puedan pertenecer al grupo. Un
problema que también abarca a
los adultos»

Amplísima experiencia profesional. Laura Oliverio, una psicóloga
con 33 años de profesión.
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El 19 de abril de cada año se celebra el
día del Aborigen Americano. El Direc-
tor del Museo, Archivo Histórico y Cen-
tro Cultural «Julio de Vedia», Roberto
Gabriel Castro y también responsable
de la orientación del Museo Regional de
Facundo Quiroga entrevistado por La
Ventana se refirió a esa fecha y a los
últimos hallazgos fósiles registrados en
la zona a raíz de la sequía que hizo aflo-
rar restos de miles de años de antigüe-
dad.

Los aborígenes (derivado del latín, ab
origine: desde el origen) están con ante-
rioridad a la invasión y colonización de
América desde, se estima, más de 25
mil años:

«Llegaron por tierra desde Asia a través
del estrecho de Bering; en Tres Arroyos ya
se ha comprobado su existencia 14 mil años
atrás y cerca de Quiroga, en Martínez de
Hoz  los restos hallados determinaron
10.045 años, lástima que el agua no permi-
te continuar con trabajos» dice Castro.

La celebración del Día del Aborigen
Americano llega desde el primer con-
greso Indigenista Interamericano en
1940 en Patzcuaro (México) a instan-
cias del presidente de ese país Lázaro
Cárdenas, que tenía sangre aborigen.
Pero Argentina recién reconoció dere-
chos a los originarios en la reforma cons-
titucional de 1994 (art.75 inc.17)  esta-
bleciendo la preexistencia de ellos, el

ENTREVISTA:

Roberto Castro director del Museo
de Nueve de Julio y tutor del Museo
Regional de Facundo Quiroga

Roberto Castro, Director del Museo,
Archivo Histórico y Centro Cultural «Julio
de Vedia»

Roberto Gabriel Castro es además de Director del Museo,
Archivo Histórico y Centro Cultural «Julio de Vedia, responsable
de orientar los museos de Patricios (ferroviario), Morea, French y
Facundo Quiroga y es autor de varios libros: uno sobre el tejido

de ponchos pampas; otro sobre poesía y dos de narrativa
(‘Ramos Generales’ y ‘Por el camino de Santo Domingo’).
Es además integrante de la Junta de Estudios Históricos

de Nueve de Julio.

derecho y el respeto  a su identidad y el
derecho a una educación intercultural.

A propósito de ello, lo ocurrido reciente-
mente en Junín donde la sequía permitió el
hallazgo de muchas piezas en pocos días…

«Si, la sequía que es desfavorable para
nuestro agro pero para nosotros es favo-
rable  porque casi todos los yacimientos
o sitios arqueológicos y paleontológicos
están relacionados con el agua, están en
las costas de las lagunas y al bajar en
forma notoria como ha ocurrido apare-
cen esos restos».

¿Por qué ocurre eso en las lagunas?
«Porque el hombre primitivo era nó-

made, recolector-cazador y se estable-
cía durante algún período en las costas
de esas lagunas y allí establecía su cam-
pamento, , recolectaba, cazaba y cons-
truía sus herramientas o armas de caza
con material lítico».

¿Y qué es lo que se encuentra allí?
«Mayormente material lítico: puntas

de proyectiles, raspadores, raederas,
perforadores, todos de piedra y esquir-
las de ese trabajo que hacían. Ahora,
piedra aquí no había, indudablemente
las que poseían eran producto de inter-
cambios traídas desde Olavarría, Sierra
de la Ventana, etc».

Cuando decís aquí ¿a qué zona te referís?
«Nosotros estamos trabajando cuatro

sitios arqueológicos en la zona de La
Niña y dos en la zona de Quiroga y en
estos lugares están apareciendo trozos
de cerámica y morteros lo que indica
que son más nuevos. Estamos preparán-
donos para volver a incursionar en estos
sitios. En Quiroga habíamos hallado un
fogón que no es más que tierra calcina-
da; pero para ello hay que pedir autori-
zación a Patrimonio; se ubica el sitio
con GPS, esto ya hace unos años, pero
se dio un período de lluvias que impidió
llegar a avanzar. Esperemos que ahora
esté a la vista ese sitio porque puede ser
muy interesante».

La Municipalidad de Nueve de Julio, a
través de la Subsecretaría de Producción,
se encuentra desarrollando un nuevo siste-
ma para establecer la nomenclatura de ca-
minos rurales del distrito, y en este contex-
to, permitir la ubicación de las distintas
tranqueras, a fin de determinar el  acceso a
cada campo.

El sistema trabaja sobre la base de Google
Earth y fue adaptado dibujando la plantilla de
todos los caminos, los cuales serán denomi-
naciones dadas por la Provincia o Nación y el
resto se llevó a una modalidad alfa numérica,

Nomenclatura de caminos
rurales del distrito

de acuerdo al tipo de camino.
Esa nomenclatura se aplica en un sistema

informático y será de utilidad para Bomberos,
ambulancias o Policía, evitando imprecisiones,
ya que permite trabajar con el sistema de GPS.

Por ello es importante que cada propietario
de una explotación agropecuaria denuncie su
tranquera o entrada al campo, en forma vo-
luntaria y gratuita.

Para la identificación de la misma (ver foto),
se colocará en la tranquera, una chapa blanca
con letras rojas refractarias con la nomencla-
tura.
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Entre amistosos y prueba de foráneos,
Atlético Quiroga se pone a punto para el
torneo 2018 de la LNF. El sorteo (mar-
tes 10 de abril) determinó que todos los
partidos de la primera fecha se jugarán
en el interior del distrito. Las capricho-
sas bolillas también determinaron  el
martes 24 que el violeta debutará el sá-
bado 5 de mayo (ver aparte). Además en
la segunda fecha volverá a ser local ante
Dudignac. En la tercera visitará a 12 de
Octubre y en la cuarta recibirá a French.

En tanto las decisiones del fútbol in-

FUTBOL

Una nueva ilusión en
marcha y una nueva
bofetada

fantil (o de inferiores) de la Liga  no
tuvieron en cuenta la situación de Atlé-
tico Quiroga el sábado 21 de abril cuan-
do la delegación violeta a la altura de
Carlos Casares recibió la noticia de la
suspensión de la fecha cuando las condi-
ciones climáticas eran aptas para dispu-
tar los encuentros. Una medida arbitra-
ria, inconsulta y prepotente de un par de
delegados que decidieron por todos los
demás, con perjuicio severo y directo
para las arcas del club y que pega directo
en las ilusiones de los más chicos.

Amistosos
El domingo 1 de abril, Atlético

Quiroga, como local derrotó a At-
lético Smith por 2 a 0. La revancha
el domingo 15, también en Quiro-
ga,  fue igualmente victoria violeta
por 2 a 1 y el domingo 22 visitó a La
Niña empatando 0 a 0 a finalizar el
primer tiempo ya que a raíz de la
fuerte tormenta se decidió no con-
tinuar el encuentro.

Refuerzos foráneos
La imagen muestra a las cuatro incorporaciones para esta temporada del

Club Atlético Quiroga.
Maximiliano Brian Russo, proveniente de Aviador Origone (Villa Merce-

des, San Luis); Lucas Matías del Pappa, llega de Independiente de Junín,
aunque la temporada anterior jugó para Dudignac en la ‘A’ y en torneo de
ascenso para La Niña; Esteban Ezequiel Castaño, de Rivadavia de Lincoln y
Cristian Adrián Luquez, del mismo club. Los cuatro cubren el cupo de
foráneos que permite la Liga Nuevejuliense de Fútbol.

Empieza el sábado
En el acuerdo de los clubes por

jugar en forma paralela los torneos
de la ‘A’ y la ‘B’, uno de los partidos
de la categoría superior se debe ju-
gar el sábado y uno de la ‘B’ el do-
mingo. Producido el sorteo el mar-
tes 24 de abril la bolilla determinó
que en la primera fecha Atlético
Quiroga recibirá a Defensores de la
Boca el sábado 5 de mayo.

   Resultados
Segunda fecha
(24.03.2018)

Quinta división:
Atlético Quiroga: 1 (Juan P. Molina) –
Atlético 9 de Julio: 2 (Pablo Castillo y
Valentín Cheverry)
Séptima división:
Atlético Quiroga: 0 - Atlético 9 de Julio: 5
(Thomás Bazzetta, Gino Agrifoglio, Valenti-
no Mazzola, Valentín Chieri y Francisco
Scapacino).
Novena división:
Atlético Quiroga: 2 (Federico Molina y
Benjamín Ledesma) – Atlético 9 de Julio: 0

Tercera fecha
(31.03.2018)

Quinta división:
El Fortín: 1 (Joaquín Cristi) -  Atlético
Quiroga: 2 (Juan P. Molina y Francisco
Ferreras)

La marcha de las inferiores
Séptima división:
El Fortín: 0 - Atlético Quiroga: 4 (Ulises
Cepeda, Yaco Molina (2) y Ibañez (EF) -e/c)
Novena división:
El Fortín: 0 - Atlético Quiroga: 3 (Benjamín
Ledesma, Fantino Ovando y Francesco
Paradela)

Cuarta fecha
(14.04.2018)

Quinta división
Atlético Quiroga: 5 (Juan Molina, Thiago
Toledo Francisco Ferreras -2- y Francisco
Toledo) - San Agustín: 0
Sexta división:
Atlético Quiroga: 3 (Matías Cuervo -3- ) -
San Agustín: 2 (E. Segovia -2- )
Séptima división:
Atlético Quiroga: 1 (Yaco Molina) - San
Agustín: 2 (B. Adamo y M. Bai)
Novena división:
Atlético Quiroga: 3 (Federico Molina, Alexis
Cuccaresse y Álvaro Brussa) - San
Agustín: 1 (Franco Tarantino)

La Dirección General de Discapacidad de la Muni-
cipalidad de Nueve de Julio informa sobre el Certifi-
cado Único de Discapacidad (CUD)

¿QUÉ ES?: El Certificado Único de Discapacidad
(CUD), es un documento público de validez nacional
que permite acceder a distintos derechos. Es públi-
co y gratuito.

¿DONDE SE TRAMITA?: Se tramita en la Secre-
taria de Desarrollo Comunitario o en la Dirección
General de Discapacidad de la Municipalidad de 9 de
Julio, en Avenida Urquiza 1162, teléfono 610071.

¿QUIEN LO OTORGA?: Lo otorga la Junta Evalua-
dora de 9 de Julio, ubicada en Cavallari esquina
Balcarce, Centro de Atención Primaria de la Salud
de Barrio Parque Julio de Vedia, Teléfono 610035.

¿CUALES SON LOS BENEFICIOS?: Los beneficios
son: Salud: Cobertura del 100% en las prestacio-
nes que la persona requiera en relación a su disca-
pacidad, incluyendo medicamentos, equipamiento,
tratamientos y rehabilitación.

Transporte: Traslados gratuitos en el transporte

Datos a tener en cuenta sobre el
certificado único de discapacidad

público, eximición de pago de peajes y libre estacio-
namiento en los lugares permitidos, independiente-
mente del vehículo en el que se traslade. Asigna-
ciones familiares: Ayuda escolar anual por hijo con
discapacidad, asignación familiar por hijo con disca-
pacidad, asignación por cónyuge con discapacidad.
Otros Trámites: Eximición de impuestos (munici-
pales, patentes, entre otros) dependiendo de la
discapacidad y de los ingresos.

También acceden a beneficios quienes contraten
a trabajadores con discapacidad.

IMPORTANTE El Certificado Único de Discapaci-
dad es diferente a una pensión no contributiva Para
tramitar cualquier pensión es necesario tener CUD.

Hay 2 posibilidades: Pensión de Nación, que se
tramita en el Ministerio de Desarrollo Social de
Nación; Robbio 380; y tiene un coseguro de salud
(Incluir salud); y la Pensión Provincial, que se trami-
ta en el Instituto de Previsión Social (IPS); Av.
Vedia 681, con obra social IOMA.
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La familia Porta-Tortonesse ratifi-
có el sábado 14 de abril la dona-
ción efectuada anteriormente el

12 de febrero de 2005.  Reunidos a ins-
tancia de Zulema Porta (‘Zulemita’)
quién se ocupó tenazmente para que va-
rias generaciones de familiares llegaran
hasta Facundo Quiroga  y allí ratifica-
ran el deseo de donación al Municipio
de Nueve de Julio de la amplia casa
familiar (ver foto) para que funcione en
ella un Museo y Centro Cultural, que
llevaría el nombre de ‘Doña Chiquina’
en homenaje a quién casada con Pedro
Porta fuera tronco de una numerosa fa-
milia con actividades comerciales y la-
zos familiares y sociales en Quiroga,
La Niña, El Triunfo, Nueve de Julio y
Lincoln.

‘Zulemita’ la principal tutora del he-

La familia Porta ratificó una donación
cho expresó: «Entramos en caravana al
pueblo, casi 50 personas; recorrimos durante
la mañana nuestro querido pueblo Facundo
Quiroga. Fuimos a ratificar nuestra inten-
ción de donación de la casa de Doña ‘Chi-
quina’  para que se transforme en ‘museo y
centro cultural Doña Chiquina’. Cada uno
recorrió los rincones que añora. Estuvimos
todos felices mirando fotos, escuchando anéc-
dotas, recibiendo y dando amor. Nos encon-
tramos descendientes de la familia Porta
Tortonesse de esta prole muy numerosa dis-
tribuida por todo el país y en el exterior.
Emociones diversas fueron las protagonis-
tas. Nos acompañaron miembros de la fami-
lia Tinetti -Sánchez y algunos amigos y
vecinos a tomar mate. Gracias infinitas a
todos/das. Gracias. La historia sigue, ahora
estaremos haciendo seguimiento de todo lo
que acontezca en referencia a la casa para

Desde hace un año, un domingo por
mes, la plaza Belgrano del pueblo co-
bra otro ritmo con la instalación de
los stands de las artesanas y empren-
dedoras quiroguenses que exponen sus
trabajos. Una de sus voceras, Claudia
Fernández nos contó el desarrollo que
ha tenido la agrupación.

«El grupo de la feria de emprende-
dores y artesanos de Quiroga está inte-
grado por mujeres; hasta ahora no se
ha incorporado ningún varón, pero es-
tamos dispuestas a aceptarlos porque
sabemos que aquí están y hacen cosas
muy lindas.

¿Cómo se inició todo esto? ¿De quién
surge la idea de agruparse?

«Fue el año pasado cuando un gru-
po de chicas viendo que éramos mu-
chas quisimos darle un toque más lin-
do a los domingos de Quiroga. Así
tras la primera reunión y como éra-
mos muchas decidimos convocar a la
primera feria en la plaza para que los
vecinos puedan usar ese motivo para
pasar un rato, mientras tomaban mate
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que la misma se llene de vida y por ese espa-
cio circulen hechos creativos y para que la
transformación sea una realidad y la casa
sea parte del devenir cultural»

Lo cierto es que más allá de la buena

voluntad familiar, ahora ratificada, han
transcurrido 13 largos años y han pasa-
do cuatro intendentes, sin modificacio-
nes ni avances conocidos en la tramita-
ción desde la donación inicial.

y veía lo que nosotras hacíamos y ha-
cemos; tratar de ir convirtiendo eso,
poco a poco, en un hábito con una
convocatoria mensual o cuando hay
un feriado largo que hay más gente en
el pueblo»

¿Y cuál fue el resultado?
«Muy bueno porque se sumaron

más chicas y eso no para porque siem-
pre está ingresando alguien nueva».

¿Quién es la coordinadora?
«La Trabajadora Social Laura Acos-

ta, que ayudo a encaminarnos desde
un principio».

¿Qué tipo de trabajos se exponen?
«En nuestro grupo hay gastronómi-

cas, quienes hacen telar y crochet, tra-
bajos en telas, en toallas y toallones,
quienes trabajan en madera (repisas,
veladores, etc.).

Ser artesana y emprendedora a la
vez ayuda no sólo como terapia, a
socializarte con otras personas como
vos que están en la misma tarea y tam-
bién, porque no, a la economía fami-
liar».


